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Иногда мы можем сомневаться в силе 

Божьей, Его действиях в нашей жизни, 

насколько Господь нас слышит и готов 

ответить. 

Как охарактеризовать 

сомневающегося? Несмелый, 

неуверенный в себе, нерешительный, 

неготовый к переменам. Но это не ярлык, который можно повесить на человека. Библия 

говорит о множестве случаев, когда люди сомневались. Например, Варак, услышав 

повеление от Деворы, которая сказала: бери 10 тысяч человек и Бог даст победу. Он хотел, 

чтобы Девора пошла с ним. Гедеон раскладывал шерсть перед Господом, чтобы узнать, 

точно ли Он его призывает. Саул прятался в обозе. Сомневался Авраам. Но все эти люди 

достигли великих вершин в духовной жизни и сделали великую работу Божью. 

Откуда берется сомнение? Быт.2:16-17 «И заповедал Господь Бог человеку, говоря: от 

всякого дерева в саду ты будешь есть, 17 а от дерева познания добра и зла не ешь от 

него…» Быт.3:1-3 «Змей был хитрее всех зверей полевых, которых создал Господь Бог. И 

сказал змей жене: подлинно ли сказал Бог: не ешьте ни от какого дерева в раю? 2 И сказала 

жена змею: плоды с дерев мы можем есть, 3 только плодов дерева, которое среди рая, 

сказал Бог, не ешьте их и не прикасайтесь к ним, чтобы вам не умереть». Иногда дьявол 

подходит и к нам, посылая сомнения. Важно различить эти сомнения и противостать им.  

В Священном Писании много сказано о вере и мало о сомнениях. Господь призывает нас 

верить Его Слову, доверять и получать от Него ответы по вере. 

Иак.1:2-7 «С великою радостью принимайте, братия мои, когда впадаете в различные 

искушения, 3 зная, что испытание вашей веры производит терпение; 4 терпение же 

должно иметь совершенное действие, чтобы вы были совершенны во всей полноте, без 

всякого недостатка. 5 Если же у кого из вас недостает мудрости, да просит у Бога, 

дающего всем просто и без упреков, – и дастся ему. 6 Но да просит с верою, нимало не 

сомневаясь, потому что сомневающийся подобен морской волне, ветром поднимаемой и 

развеваемой. 7 Да не думает такой человек получить что-нибудь от Господа».  

В новом переводе это звучит так: «Иаков, служитель Бога и Господа Иисуса Христа, 

приветствует двенадцать племен, рассеянных по миру. Братья мои, когда на вашу долю 

выпадают различные испытания, считайте это великой радостью, ведь вы знаете, что 

испытания, которым подвергается ваша вера, вырабатывают у вас стойкость. А стойкость 

должна привести к достижению цели, к тому, чтобы вы стали зрелыми и совершенными и 

чтобы не было у вас никаких недостатков. А если у кого-то из вас недостает мудрости, пусть 

просит у Бога, Который всем дает щедро, без упреков. И ему будет дано. Но пусть просит с 

верой и без сомнений, ведь тот, кто сомневается, подобен морской волне, которую ветер 

гонит и швыряет из стороны в сторону. Пусть такой человек двоедушный, нетвердый во 

всех своих поступках, не надеется что-то получить от Господа». 

Мы нуждаемся в Слове Господнем, Его откровениях, водительстве. Часто сомнения 

приходят в испытаниях. Мтф.14:22-32 «И тотчас понудил Иисус учеников Своих войти в 

лодку и отправиться прежде Его на другую сторону, пока Он отпустит народ. 23 И, 

отпустив народ, Он взошел на гору помолиться наедине; и вечером оставался там один. 

24 А лодка была уже на средине моря, и ее било волнами, потому что ветер был противный. 

25 В четвертую же стражу ночи пошел к ним Иисус, идя по морю. 26 И ученики, увидев 

Его идущего по морю, встревожились и говорили: это призрак; и от страха вскричали. 27 

Но Иисус тотчас заговорил с ними и сказал: ободритесь; это Я, не бойтесь. 28 Петр 

сказал Ему в ответ: Господи! если это Ты, повели мне придти к Тебе по воде. 29 Он же 



сказал: иди. И, выйдя из лодки, Петр пошел по воде, чтобы подойти к Иисусу, 30 но, видя 

сильный ветер, испугался и, начав утопать, закричал: Господи! спаси меня. 31 Иисус 

тотчас простер руку, поддержал его и говорит ему: маловерный! зачем ты усомнился? 32 

И, когда вошли они в лодку, ветер утих». 

Проведем параллель с нашей жизнью. Море – это мир со всеми его страстями и 

испытаниями. Ветер и волны – обстоятельства, которые нас окружают, порой они 

неподвластны нам. Лодка – это кажущаяся безопасность. Безопасность – это те ресурсы и 

блага, которыми нас наделил Господь: семья, работа, друзья, имущество, финансы. 

Для каждого «лодка» по-особенному дорога. Мы должны ценить то, что имеем. Эту 

«лодку» мы можем потерять очень быстро. У кого-то это может быть и «круизный лайнер». 

Остаемся только мы, Иисус и обстоятельства. Сомнения усугубляют ситуацию. Нам 

хочется посидеть в «лодке», но рано или поздно мы должны шагнуть за борт, навстречу 

Иисусу. Устоим мы на этой воде или нет? Собьет нас волна или нет? Испугаемся ли мы ее, 

усомнимся ли? Важно видеть Христа впереди! 

3 вида сомнений на жизненном пути: 

1. Грех. Когда ты сидишь в «лодке», дьявол даже напоминать не будет. Но как только нужно 

шагнуть за борт, он обязательно тебе напомнит, где ты оступился, поступил неправильно. 

Обязательно скажет тебе: «Бог тебя не услышит и не ответит, ты согрешил». 

Что делать? Не остановиться, не спрятаться, но пойти вперед к Господу. 1Ин.3:19-20 «И 

вот по чему узнаем, что мы от истины, и успокаиваем пред Ним сердца наши; 20 ибо если 

сердце наше осуждает нас, то [кольми паче Бог], потому что Бог больше сердца нашего 

и знает все». 1Ин.1:9 «Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, 

простит нам грехи наши и очистит нас от всякой неправды». Нужно обратиться к Богу, 

исповедать свой грех перед Ним, перед другими, и Он простит. 

1Ин.3:21-22 «Возлюбленные! если сердце наше не осуждает нас, то мы имеем дерзновение 

к Богу, 22 и, чего ни попросим, получим от Него». Просить прощения и двигаться дальше. 

2. Недоверие Слову Божьему. Бывает, что сомнения приходят, когда мы молимся за 

исцеление или проблему. Но Господь понес и несет наши немощи и болезни. Порой 

исцеление приходит после одной молитвы, а иногда нужна усиленная постоянная молитва. 

3. Душевный опыт. Хорошо иметь положительный жизненный опыт. Когда Петр шел по 

воде, он понимал, что волна может накрыть его и он может погибнуть. У него был 

душевный опыт, он знал, что может произойти в шторм. 

Порой душевный опыт нам подсказывает: «Это невозможно, ничего не будет». Но если мы 

посмотрим на ситуацию с верой, то сможем все преодолеть и дойти до Христа. 

В последнее время у нас хватает поводов для беспокойства. Пусть наша вера укрепляется, 

пусть никакое сомнение не разбивает нашу веру. Пусть у нас хватает всегда сил сказать, 

как Иисус: «Отойди от меня, сатана!» И попросить Бога помочь нам преодолеть сомнения. 

Верить Ему, доверять. Пусть у нас будет уверенность в Господе! 

Ис.41:8-10,13 «А ты, Израиль, раб Мой, Иаков, которого Я избрал, семя Авраама, друга 

Моего, – 9 ты, которого Я взял от концов земли и призвал от краев ее, и сказал тебе: "ты 

Мой раб, Я избрал тебя и не отвергну тебя": 10 не бойся, ибо Я с тобою; не смущайся, ибо 

Я Бог твой; Я укреплю тебя, и помогу тебе, и поддержу тебя десницею правды Моей… 13 

ибо Я Господь, Бог твой; держу тебя за правую руку твою, говорю тебе: "не бойся, Я 

помогаю тебе"».  

Аминь. 


